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本报 讯（通讯员 杜龚斌 马金）
“永华厂路灯不亮了请来修一下”
“木器厂路灯不亮请维修”“十三小
对 面 的 路 不 亮 了 ，麻 烦 尽 快 维
修”……连日来，凯里市照明中心
维护科保修电话响个不停。维护
科工作人员坚定地回答：“请放心，
我们会一定尽快处理。”

据 了 解 ，4 月 底 极 端 天 气 给 凯
里城市照明设备带来了不小的挑
战。线路故障、灯具损坏、供电设
备 受 损 等 问 题 频 发 ，在 这 关 键 时
刻，城市照明的守护者——照明中
心 一 线 维 护 人 员 ，成 了 最 忙 碌 的
人。无论白天、黑夜，无论晴天、雨
天，他们以闪电般的速度，穿梭于
城市的大街小巷，为市民点亮每一

盏路灯。
市民李女士在朋友圈分享了自

己的经历：“昨晚回家发现路灯坏
了一盏，报修后，今晚灯就亮了，效
率蛮高哟！”

5 月以来，凯里市照明中心维护
科已经出动 150 人次，75 车次车辆，
迅速行动在北京东路、宁波路、清江
路八中段等多个区域。截至目前，
他们已经成功修复了 114 盏路灯、17
台路灯供电设备，处理了 51 处线路
故障，并更换了 163 米的电缆线。

凯里市照明中心有关负责人表
示，将继续加大力度，确保路灯维
修工作的及时性和高效性。他们
希望每一位市民都能感受到城市
的温暖和光明。

“闪电行动”点亮城市每一盏路灯

本报讯（通讯员 曾德美 梁雨）5月15日至17日，
从江县人社局利用该县事业单位 2024 年公开招聘工
作人员资格复审机会，为前来参加复审的 270 多名考
生开展了零距离的就业指导和就业创业政策宣传。

连日来，在从江县人社局办公大楼门口，该县就
业服务中心工作人员采取发放《从江县就业创业扶持
政策知识手册》和面对面讲解政策的方式，为考生们
仔细讲解就业创业政策内容，耐心仔细解答考生们的
咨询。

多年来，从江县人社局坚持把服务高校毕业生创
业就业作为一大中心工作来抓细抓实，为广大毕业生
提供贴心服务。今年以来，从江县人社局共开展直播
高校毕业生灵活就业补贴、企业吸纳高校毕业生补贴
和社会保险补贴、自主创业补贴等政策宣传 6 场次，
发放《从江县就业创业扶持政策知识手册》3000 余
册，深入银新、贵运等易地移民安置社区以及下江、
洛香等乡镇开展专项政策宣传 10 余场次。

通过多渠道的政策宣传，服务高校毕业生就业创
业工作取得明显成效。截至目前，从江县兑现落实高
校毕业生场所租赁补贴 0.6 万元，自主创业补贴 1 万
元，企业吸纳高校毕业生社会保险补贴 0.78 万元，正
在申请办理自创业补贴高校生 1 人，场所租赁补贴 1
人次，发放高校毕业生创业担保贷款 6 万元，比去年
同期高校毕业生政策落实有了明显的提升。

从江为高校毕业生就业创业护航

本报讯（通讯员 张作恒）5 月 14 日，笔者在凯里市韶山南路看到，凯
里市政建设者们正有条不紊地进行路面养护作业。与此同时，为了避免
道路施工对交通安全产生影响，凯里市交警部门加大交通疏导力度，保障
施工期间道路交通畅通、安全、有序。

笔者在现场看到，三分之二路面已经改造完毕，新铺过的路面平坦整
洁，更显美观。

“我们采用先进纤维稀浆封层技术的公路养护工程，选用坚硬耐磨的
玄武岩作为骨料，最大特点是实现薄摊铺、强附着力，增强路面耐久性和
抗滑性，保持路面坚实、耐久、平整，提升沥青路面的美观度。同时，减轻
了工人劳动强度，加速施工，又节约了资源和能源。”凯里市政建设相关人
员对笔者说道。

据了解，这次韶山南路改造路段长约 450 米，并于当日完成养护工作。

网约出租车，大家都熟。
网 约 公 交 车 ，你 坐 过 吗 ？ 眼
下，不少地方推出了网约公交
车服务。使用手机约一辆公交
车，成为一种出行新时尚。打
开手机小程序，选择好上下车
地 点 和 乘 车 人 数 ，系 统 接 单
后 ，来 接 你 的 将 是 一 辆 公 交
车。与传统公交不同的是，网
约公交车没有固定的路线和
站点，会根据用户需求自动匹
配“拼车”订单。（5 月 17 日《人
民日报海外版》）

随着科技的进步和共享经
济的发展，网约公交车作为一
种新型的出行方式，正在悄然
改变着人们的日常生活。这
种结合了传统公交的稳定性
和网约车的灵活性的服务模
式，不仅为乘客提供了更加便
捷、个性化的出行选择，同时
也为城市交通的多元化发展
注入了新的活力。

网约公交车的出现，首先
得益于大数据和智能化技术
的应用。通过手机应用程序，
乘客可以实时查询公交车的
位置、预订座位，甚至可以根据个人需求定制出
行路线。这种智能化的服务不仅提高了出行的
效率，也使得公交服务更加贴近乘客的实际需
求。同时，网约公交车还通过动态规划行驶路
线，有效减少了空驶和绕行，提高了车辆的运营
效率，也为环保出行做出了贡献。

然而，作为一种新兴的出行方式，网约公交
车在发展过程中也面临着一些挑战。首先，市场
宣传的普及度不足，导致很多市民对这种新型公
交服务还不够了解。其次，站点标识的不明显也
给乘客带来了不便。再者，虽然网约公交车的服
务时间已经在不断扩展，但仍然不能满足全天候
的出行需求。尤其是在非高峰时段，公交车的班
次和运力还有待提升。

为了推动网约公交车的健康可持续发展，政
府和企业需要共同努力。政府应加大对网约公
交车的政策支持和资金投入，完善基础设施建
设，如增加站点标识、优化线路规划等。同时，企
业也应不断提升服务质量，通过技术升级和算法
优化，提高车辆的调度效率和乘客的出行体验。
此外，针对老年乘客等特殊群体，网约公交车还
应提供更加人性化的服务，如简化操作界面、增
设语音提示等。

值得一提的是，网约公交车的出现也为城市
交通的多元化发展提供了新的思路。在传统公交
和出租车之间，网约公交车成了一种有益的补
充。它不仅能够满足市民个性化的出行需求，还
能够有效缓解城市交通拥堵问题。因此，政府和
企业应充分认识到网约公交车在城市交通中的重
要地位，积极推动其与其他交通方式的融合发展。

展望未来，随着科技的不断进步和市民出行
需求的日益多样化，网约公交车有望在更多场景
得到普及和应用。无论是在城市还是在乡村，无
论是在日常通勤还是在旅游观光，网约公交车都
将为乘客提供更加便捷、高效、舒适的出行体
验。我们期待这种新型的出行方式能够在不断
创新和完善中行稳致远，为人们的日常生活带来
更多便利和惊喜。
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本报讯（通讯员 罗栖 袁玥）
“自从大阁山广场安装噪音监测显示
屏后，噪音确实减少了，希望可以一
直保持下去，也希望在广场开展活动
的居民朋友能自觉遵守，一起营造安
静祥和、文明有序的人居环境。”住在
凯里市西门街道大阁山广场周边的

居民余阿姨满怀憧憬地说道。
一直以来，广场噪音扰民问题都

是城市管理中的热点和难点问题。
为加强辖区噪声管理，提升居民生
活水平与品质，西门街道结合实际，
精心谋划，着力解决广场噪音扰民
问题，做到还“静”于民。

截至目前，在大阁广场及禁毒广场
设置分贝检测仪器2处，规劝噪音扰民
现象30余起，开展普法宣传12场，发放
相关宣传资料1000余份。下一步，西门
街道将坚持“民有所呼，我有所应”的工
作理念，切实解决好群众身边的“关键小
事”，交出一份温暖厚实的“民生答卷”。

还“静”于民 解决广场噪音扰民难题

本报讯（通讯员 邹小朋 邹燕平）近
日，走进岑巩县老年养护中心住宿楼活动
大厅，只见工作人员正带领老人们在做健
康操。

“我家是注溪镇的，因为身体不好，子
女又在外工作，所以入住养护中心。在这
里，每天有工作人员照顾我们的生活起居，
老 人 们 平 时 聚 在 一 起 交 流 聊 天 ，特 别 舒
心。”年近七旬的徐学军对老年养护中心的
生活很是认可。

随着社会进步，人口老龄化程度的加

深，老人空巢、寡居情况越渐增多，高龄、失
能老年人规模不断增加，老年人的医疗卫
生服务需求和生活照料服务需求叠加趋势
越来越明显。如何给长者提供适老环境，
让长者优雅、健康、快乐养老也越来越受到
人们关注，各地一直在积极探索。

岑巩县老年养护中心，是该县民政局
批准成立的一家集养老、休闲、娱乐为一体
的 智 慧 化 康 养 服 务 机 构 。 中 心 采 用 标 准
化、规范化、科学化、人性化的管理，设置有
200 余个专业服务床位，为老人提供日间照

料、长时照护和文娱康养等多种服务项目。
“我们一直都会为老年人进行生活照

料，膳食管理、老年社工服务、文体娱乐等，
为老人做专业的短期、长期养老服务。”老
年养护中心院长陆春利介绍，中心会定期
对入住老人进行医疗体检，根据老年人的
身体健康状况和认知功能来评估他的照护
等级，建立动态健康体检档案，对老年人常
见多发病给予合理用药和康复治疗。

生而有序，老而有安。养老不仅是要
给予老年人生活需求，更主要是提供精神

需求和陪伴，专业的照护更是老年人能够
正常生活的基本保障。

“除了 24 小时日常照护之外，我们还给
老年人佩戴了智能手环，并在每一个房间
里都安装了生命体征检测红外线系统，会
每天陪伴老年人，和他们交心、谈心，让他
们像在家里一样备受亲人的呵护。”陆春利
说，中心将以养老为主体，协调发展养老、
康复、护理等服务，提升养老服务品质，更
好照顾入住老人身心健康，提升老人晚年
生活的幸福感。

打造养护新“港湾” 乐居养老有所安

本报讯（通讯员 姚进忠 邓承云 吴盛森）“过去小区内水泥路
面破损坑洼，没有停车位和排水管网，儿女每次回家，都得‘见缝插
针’找地方停车；现在路面全铺上沥青，还设了整齐的停车位，安装
了排水管，小区整齐宽敞多了，停车不用发愁，雨季也不怕打湿鞋
子了。”近日，黎平一中宿舍小区市民欧阳建华道出了小区改造后
的变化。

这是黎平县住房和城乡建设局以实际行动解决老旧小区群众
急难愁盼问题的真实写照。老旧小区改造既是群众的“关键小
事”，也是城市高质量发展中的“民生大事”。

2023 年，黎平县住房城乡建设局对全县 14 个片区 124 栋 2015
户进行老旧小区的房屋主体和配套基础设施实施改造。投资 3400
万元改造了小区内楼道、楼梯间、屋面防水、房屋外墙等，改造修缮
了排水管网、排水沟、化粪池，拆除小区违章建筑（构筑）物，配齐消
防、环卫、路灯、电瓶车充电桩等内容。

“现在小区房屋外墙重新刷了，路面平了，停车位也划了，垃圾
每天清理得很干净，大家住起来整洁舒服，和以前相比好多了！”开
泰综合小区黄万义老人对小区改造很满意。

据了解，2023 年该县老旧小区改造工作现已全部改造完成。
在工作推进中，该县充分尊重群众意愿，通过线上、线下广泛征求
群众意见建议，以社区居委会为单位，召开居民代表大会，并在各
社区公告栏、改造小区张贴公告，公布工作组联系电话，发放入户
调查摸底表，赢得了广大居民的支持和参与。

黎平县通过实施老旧小区改造，及时修补老旧小区破损路面，
增设照明设施；拆除私搭乱建，腾出场地建设绿地、停车场、充电桩
和休闲健身活动中心等等。通过系列改造，小区居住条件得到了
有效改善，环境卫生变好了，城市综合承载能力得到了提高，小区
居民幸福指数明显提升，实现从“旧、乱、脏”到“新、净、靓”的蜕变。

老旧小区换“新颜” 两千户市民笑开颜

黔东南州交通运输局党组成员、副局长张佑
清涉嫌严重违纪违法，目前正接受黔东南州纪委
监委纪律审查和监察调查。

中共黔东南州纪委 黔东南州监委
2024年5月17日
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黔东南州交通运输局党组成员、副局长
张佑清接受纪律审查和监察调查

凯里这一路段改造升级啦

工作人员和老人一起谈心 工作人员正带领老人们做健康操


